

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

	PTAS.	CTS.
España	1	25
Extranjero (U. Postal)	2	50
Ultramar	1	50

Número suelto 5 céts.
Id. atrasado 10

EDICIÓN DE LA TARDE

TELEGRAMAS

de nuestro servicio particular

Manifestaciones de Cánovas

Madrid 7 á las 7'15 n.

El señor Cánovas ha manifestado que no tiene noticia alguna del encuentro habido entre el General Martínez Campos y Máximo Gomez.

Añadió que no cree muy probable que se haya verificado dicho encuentro, pero espera que llegará una ocasión de que se verifique, apesar de rehuirlos rebeldes.

Reunión de partidos

Madrid 7 á las 10'15 n.

Habana.—En el casino Español han celebrado una reunión los prohombres de todos los partidos.

Se pronunciaron enérgicos discursos deseando la unión y escitando á que se suscriban voluntarios para robustecer el principio de autoridad, sea el que sea que lo represente, y mantener el orden.

Voluntarios.— Muertos y heridos

Madrid 8 á las 1'15 m.

Dicen de la Habana que van aumentando las suscripciones de voluntarios.

A tres leguas de Pinar del Rio se ha presentado una partida de rebeldes.

Una columna de nuestras tropas dispersó cerca de las Villas á la partida del cabecilla Rabi, ocasionándoles 14 muertos y muchos heridos.

Nosotros tuvimos también algunos muertos y heridos.

Mencheta

NOTICIAS

De las Islas:

Menorca

El domingo 5 del corriente á las ocho y media de la mañana arribó á este puerto la escuadra de instrucción, compuesta de los acorazados *Pelayo*, *Vizcaya*, el crucero *Almirante Oquendo* y un aviso. El día de Reyes, comisiones de todos los cuerpos de esta guarnición pasaron á cumplimentar al Vice-almirante Comandante general de la misma. Dicese que estarán en este puerto unos dos meses y tendrá la fuerza academia de instrucción en el campo de Villa-Carlos.

—La ópera *Gioconda* ha sido la última puesta en escena en la que han obtenido muchos aplausos los artistas y el director Sig. Bellissimo.

—El Excmo. señor Capitán General de este distrito, ha felicitado telegráficamente á esta guarnición.

—El domingo llegó á esta en el vapor-correo, el Excmo. señor General de brigada Don Eduardo Malagón y Julián de Meca.

—De los cinco pelotones en instrucción que tenía el cuerpo de infantería, han quedado dos, siendo los restantes dados de alta para el servicio.—G.

7 de Enero de 1896.

Manacor

Los días 4, 5 y 6 del corriente se celebraron en el Real Colegio de la Pureza, del que es directora Doña Alberta Giménez, veladas literario-musicales, tomando parte de ellas las alumnas.

Leyéronse poesías, tocarónse escogidas piezas en el piano, cantaron algunos hermosos coros y por último se representó la piezicilla en un acto original de la rectora del colegio, titulada *Verdad y mentira* que logró una buena interpretación por parte de las colegialas.

En la iglesia del colegio se celebró misa mayor con sermón que pronunció el orador sagrado D. Francisco Pascual.

Ambos actos se vieron sumamente concurridos principalmente por las familias de las alumnas.

De suma ventaja son estas pequeñas fiestas de colegio, pues despiertan el gusto por el arte

en las alumnas, sirviéndoles al mismo tiempo de enseñanza para frecuentar la buena sociedad.—G.

7 Enero de 1896

De la Capital:

Ponemos en conocimiento de los suscriptores al periódico *La Ilustración Española y Americana*, que hoy se les repartirá por los dependientes de la casa Amengual y Muntaner el número del expresado periódico, correspondiente al día 23 del pasado Diciembre.

En el vapor correo de Barcelona han llegado esta mañana el M. Rdo. P. Provincial de las Escuelas Pías D. Francisco Llonch y su secretario el P. Frita, con objeto de girar una visita al colegio que los P.P. Escolapios tiene establecido en esta ciudad.

En la librería de los señores Amengual y Muntaner se han recibido los cuadernos 46 y 47 de la obra *Crónica de la guerra de Cuba*. Las personas que están suscritas á dicha obra pueden pasar á recogerlos cuando gusten.

Poco después de haber llegado á este puerto el vapor *Isleño*, procedente de Cette, ha empezado la descarga de los bocoyes vacíos, que trajo, descarga que se verificó, como de costumbre echándolos al mar, de donde los sacaban á remolque algunos barqueros hasta la playa y los peones los llevaban á depositar en la explanada del Muelle. Con este motivo hubo mucho movimiento y animación en nuestro puerto.

Si alguno de los suscriptores al semanario ilustrado *Blanco y Negro* ha dejado de recibir el número-almanaque que se ha repartido ya, puede pasar aviso á la administración de LA ALMUDAINA ó á la librería de los señores Amengual y Muntaner.

Mañana por la noche en el teatro de *La Constancia* se pondrá en escena las zorzuelas *Para casa de los padres*, *Una Vieja* y *Música clásica*.

Es de suponer que sea más numerosa la concurrencia que en anteriores funciones dado el caso que no hay abierto en la actualidad otro teatro.

Esta mañana han salido para Valencia en el vapor *Unión* los señores Don Enrique Reig, canónigo y Don Manuel Polo Peyrolón, catedrático de la Universidad de Valencia.

Les deseamos una feliz travesía.

Esta mañana ha fondeado en nuestro puerto á las seis procedente del de Mahón el vapor *Nuevo Mahónés*, siendo portador de la correspondencia, carga varia y los siguientes pasajeros:

D. Miguel Palobi.—D. Bernardo Pons.—don Juan Crespi.—D. Salvador Vadell.—D. Jaime Reus.—D. Juan Hudo.—D. Jaime Valls.—don Manuel Sol.—Doña Magdalena Oliver.—Don Antonio Ferrer.—D. Juan Ripoll.—D. José Cunellas.—D. Sebastián Bager.—D. José Caballesas.—D. Ignacio Garcia.—D. Pedro Rodríguez.—D. Francisco Alonso.—D. José Vaquer.—D. Antonio Amengual.—D. Gabriel Mulet.—D. Juan Vallespir.—D. Francisco Esteve y D. Pedro Fábregas.

A las ocho ha fondeado en nuestro puerto procedente del de Cette y Marsella el vapor *Isleño*, conduciendo pipas.

Una mujer de avanzada edad que esta mañana transitaba por una de las aceras en las afueras de la puerta de San Antonio, al pasar junto al abrevadero que en aquel sitio existe ha sido atropellada por un mulo que se había espantado, no siéndole posible al conductor el evitarlo.

Auxiliada por varios transeuntes y un guardia municipal ha sido trasladada en un carruaje á la casa de socorros, donde el médico, señor Oliver ha declarado que tenía rota la clavícula del brazo izquierdo.

En vista de la gravedad de la herida y á instancia de la expresada mujer ha sido trasladada en el mismo vehiculo al Hospital.

Han sido arrancados algunos árboles de los que había plantados en las inmediaciones de la fuente de las Tortugas, con objeto de ser sustituidos por otros planteles nuevos.

Ayer se corrió la voz de que en una zanja que se está abriendo en la plaza de Abastos había sido encontrada una tinaja llena de onzas de oro.

No hay para que decir que fueron numerosísimos los curiosos que acudieron á dicho sitio para ver el supuesto tesoro, pero cual no sería el chasco que se llevaron al ver que la tinaja estaba completamente vacía.

Procedente de Barcelona ha fondeado esta mañana á las siete el vapor *Lulio* conduciendo ocho pasajeros, correspondencia y carga varia entre ella 113 cascos de sardina, 69 bultos de bacalao, 28 cabezas de ganado vacuno y dos del caballar.

×

Relación de los pasajeros según lista:

Don Miguel Bofill.—D. Juan Sardana.—Don Domingo Frates.—D. Francisco Salonga.—Don Nicolas y don Anselmo Porcel.—Don José Sastre y D. Juan Piña.

A las nueve y media de la mañana de hoy se ha repartido en esta ciudad la correspondencia de Barcelona llegada en el vapor *Lulio*.

El vapor *Unión*, ha salido á poco más de las nueve de esta mañana de nuestro puerto con rumbo al de Ibiza y Valencia, llevándose la valija, pasaje y carga.

La lista de los pasajeros embarcados en dicho buque es como sigue.

Para *Ibiza*, D. Antonio M.ª Sort.
Para *Valencia*, D. Salvador Navarro.—D. Juan Perelló.—Un carabinero.—Dos guardias civiles y nueve presos.

Mañana publicaremos

De Canarias á la Habana.—Viaje del batallón provisional.

(De nuestro corresponsal particular)

Desde Cuba

Por el correo de hoy hemos recibido varios periódicos de la Habana correspondientes al día 17 del pasado mes de Diciembre que dan cuenta de la llegada y desembarque del Batallón provisional de Cuba.

A continuación publicamos la relación que de ello hace *La Unión Constitucional*.

Los nuevos refuerzos

A las seis y media de esta mañana señaló el Semáforo del Morro el vapor *San Ignacio de Loyola*.

Inmediatamente salieron los vapores *Invincible* y *Victoria*, con las comisiones de las Sociedades y Corporaciones unidas, tocando las músicas de Bomberos y Santa Cecilia escogidas piezas nacionales y disparándose cohets y voladores.

En el remolcador «Chorrera» iba la Comisión de los Baleares.

También acudió en otro remolcador la Sociedad Canaria.

Saludo

El señor Quesada dió á la fuerza la bienvenida en nombre de las Sociedades y Corporaciones unidas. Los jefes de los cuerpos agradecieron el saludo.

Diéronse repetidos vivas á España, al Rey, y á los expedicionarios, vivas que fueron contestados con delirante entusiasmo.

Más comisiones

A bordo del vapor *San Ignacio*, acudieron el Excmo. Sr. General Suero, un ayudante del Excmo. Sr. General de Marina, y jefes y oficiales de los cuerpos del Ejército, Voluntarios y Bomberos.

A bordo del «San Ignacio»

A bordo del *San Ignacio de Loyola*, se celebró solemnemente la fiesta de la Purísima Concepción. El día 7 por la noche se cantó una salve acompañada de piano y violín y se dispararon fuegos artificiales.

Al día siguiente se dijo una gran misa, oficiando el capellán de á bordo y pronunciando un elocuente y patriótico sermón el capellán Usieto López, del batallón provisional de Cuba.

El capellán Usieto López, natural de Aragón, es un maestro músico y toca con gran maestría el violín y la flauta.

La misa fué acompañada al piano por el teniente señor Terrado y al violín por el mencionado capellán Usieto.

La digna esposa del teniente Díaz, doña Francisca Naranjo, cantó el «Ave María», de Gounod.

Durante todo el día se verificaron bailes y coros por los soldados baleares y canarios.

Los tenientes señores Díaz y Castro Vázquez ejecutaron trabajos de prestidigitación, y el capitán señor Echevarría tuvo á su cargo la parte literaria de la fiesta, siendo todos muy aplaudidos.

La comida fué espléndida en todas las cámaras y á la tropa se le sirvió un rancho extraordinario.

La expansión y alegría que reinaron durante las fiestas en honor á la Santísima Virgen Purísima de la Concepción dejaron gratísimos recuerdos á todos los que tuvieron el placer de hallarse á bordo del vapor *San Ignacio de Loyola*.

Remolcador «Chorrera»

Este remolcador, en que iba una numerosa comisión de naturales de las Baleares, se hallaba vistosamente engalanado.

En la proa se veía una hermosa glorieta, adornada con los escudos de aquellas islas entre banderas, gallardetes y ramajes.

En unos bien pintados transparentes se leía la siguiente inscripción «Viva España». «Los baleares á sus comprovincianos.»

Accidentes

Durante el viaje del *San Ignacio de Loyola* encontró mucha mar. El día 30 del pasado mes de noviembre á las tres y media de la tarde se notaron averías en la máquina, las que fueron reparadas por los inteligentes maquinistas de á bordo después de 76 horas de constante trabajo, motivo de la demora en llegar á este puerto el citado vapor.

Tanto los jefes y oficiales del batallón provisional de Cuba, como los de otros cuerpos y el pasaje particular, nos hacen grandes elogios de la pericia, inteligencia y actividad demostrada por el capitán, oficiales, maquinistas y empleados del departamento de la máquina.

×

El 5 del corriente al medio día, estando un tripulante arreglando la toldilla, tuvo la desgracia de caer al mar. El capitán de la nave mandó parar la máquina y ejecutó varias maniobras, echando botes al agua, salvavidas, maderos, teniendo la suerte de que el citado marinero se apoderara de uno de los últimos y se mantuviera á flote hasta que fué recogido por un bote y trasladado á bordo.

Cuando subió otra vez á la cubierta del *San Ignacio de Loyola* era indescribible la alegría que reinaba entre militares, tripulantes y pasaje, especialmente las señoras, que lloraban de la emoción que les produjo ver otra vez sano y salvo al que se creían quedaba sepultado en el Océano.

Según nuestras noticias, esta es la segunda vez que el expresado marinero cae en alta mar al agua.

A la Divina Providencia, á la pericia é inteligencia del ilustrado capitán Sr. Quevedo, y á que es un buen nadador y fornido, débese su salvación.

Las tropas

A la hora de cerrar esta edición, está desembarcando en el muelle de Caballería, la tropa, siendo aclamada por el numeroso público que ocupaba las inmediaciones.

Los vitores á España, al Ejército y á Cuba española, atronaron el espacio.

En la Plaza de Armas era materialmente imposible dar un paso.

En los salones del Ayuntamiento, del colegio «San Francisco de Sales» del Palacio, de la casa de Fernández y C.ª, y las inmediatas, distinguidas damas muestran su entusiasmo.

Batallón provisional de Cuba

Este batallón compuesto de 1.000 plazas, lo manda el teniente coronel D. Policarpo Padrón y comandantes D. Francisco Matéu y D. Francisco Pérez Martel.

Capitán ayudante don Millán Bota Foronola, médicos don Francisco Escolano y don Antonio Alomar, capellán don Basilio Nieto López.

La fuerza la forman la 1.ª y 2.ª compañías de regionales de Palma (Mallorca), la 3.ª y 4.ª de Baleares (Mahón), la 5.ª de Tenerife la 6.ª de las Palmas (Canarias).

DESEMBARQUE

La bandera

A las nueve de la mañana en la falda de la Capitanía General, acompañada del teniente

coronel, un capitán, abanderado y escoltada por un cabo y cuatro números del batallón Provisional de Cuba, fué desembarcada la magnífica bandera de este cuerpo.

En la habitación del excelentísimo señor 2.º jefe del Apostadero, capitán del puerto, fué depositada la gloriosa enseña.

Al saltar en tierra el abanderado fué frenéticamente victoreada y aclamada la bandera con entusiasmas vivas, mientras la banda de Isabel la Católica, compañía de Guías del batallón de Voluntarios de Artillería, que presta hoy el servicio de plaza, tocaban la Marcha Real.

La colonia balear le regaló una hermosa corona.

El desfile

Presididos de la escuadra y banda del primer batallón de Voluntarios de Artillería desfiló el batallón: iba acompañado de una muy nutrida comisión de jefes y oficiales de Ejército y Voluntarios presididos por el hoy jefe de día D. Luis García Corugedo.

Tres de las compañías iban armadas: el resto trae el armamento empaquetado.

A la bandera del batallón dió escolta la compañía entera de Guías del Capitán general.

Llamó la atención los muchachos que daban la guardia de honor á la bandera del Cuerpo.

El general Arderius desde Palacio presenció el desfile.

Oficinas públicas

Alcaldía de Palma

Debiendo procederse al adoquinado del piso de la calle de San Miguel, desde la Plaza Mayor hasta la calle de Arabi; esta Alcaldía encarga á todos los particulares que deban practicar empalmes á la tubería conductora de agua potable, ó á la alcantarilla pública, lo efectúen dentro el plazo de quince días á contar del de la inserción de este anuncio en el *Boletín Oficial* de la provincia; pues en su defecto una vez empezada la colocación del adoquinado no se dará permiso alguno para nuevos empalmes.

Palma 30 de Diciembre de 1895.—El Alcalde, Jaime Salom y Vich.

X

Escuela Provincial de Bellas Artes de Palma de Mallorca

Anuncio.—De conformidad con lo prevenido en el Real decreto de 20 del actual inserto en la Gaceta de Madrid del 21 del mismo y demás disposiciones vigentes los que aspiren á dar validez académica á los estudios hechos privadamente de las asignaturas que se cursan en esta Escuela deberán presentar en esta Dirección durante los días hábiles de la primera quincena del mes de Enero próximo de diez de la mañana á dos de la tarde, la correspondiente instancia dirigida al Sr. Director del Establecimiento.—Lo que se anuncia para conocimiento de las personas á quienes pueda interesar.—Palma 30 Diciembre de 1895.—El Director—Ricardo Anckerman.

X

El Crédito General Español

Domiciliado en Barcelona.—Ronda de San Pedro, 34.

Esta Sociedad ofrece la adquisición, con grandes ventajas, de títulos de diferentes valores públicos nacionales y extranjeros, cotizados en las Bolsas de Europa. La misma facilita los títulos de dichos valores cobrando su importe en plazos de 10 pesetas cada mes.

Da cada poliza derecho á doce sorteos al año con obtención á premios de 200 á 600,000 francos.

Merced á bien calculadas combinaciones, se puede adquirir el derecho á 36 sorteos anuales, siempre con el de reembolsos de los plazos satisfechos, terminado el contrato, de modo que ningún caso se arriesga el capital.

Hasta el 20 Octubre último lleva entregados *«El Crédito General Español»* 1984 Títulos que representan un valor de Pesetas 675,010.

Es la única Sociedad en España que ha obtenido premios, entre ellos, de Francos 100,000 que correspondieron respectivamente á D. Lino Irigoyen — Coruña — Rianzor — 25 y á D. Emilio Pombo Lage — Santiago de Galicia — Huérfanas — 27.

Representante en Mallorca D. Miguel Guasp Pujol. Sub-Agente en Palma D. Miguel Ferrer-Felateria-18 principal, donde se facilitaran prospectos y números de *«El Monitor del Ahorro»*, órgano de *«El Crédito General Español»*, donde se insertan los sorteos de todos los meses y los premios, que han correspondido á los Títulos en circulación.

X

Edicto

Don Guillermo Gelabert, Agente de Contribuciones de la primera Zona de Palma.

Hago saber: que por el señor Tesorero de Hacienda de esta Provincia se ha dictado con fecha 31 de Diciembre último y publicado en el *Boletín Oficial* número 45 de fecha de hoy la siguiente

Providencia: por cuanto los contribuyentes comprendidos en esta relación no han satisfecho sus cuotas correspondientes al segundo trimestre de 1895-96 por Territorial, subsidio y carruajes de lujo en los plazos señalados en la Instrucción de 12 de Mayo de 1884, quedan incurso en el recargo de 5 por ciento sobre sus cuotas que establece el artículo 11 de la misma, pudiendo satisfacerlas con el mencionado recargo durante los cinco días siguientes á la publicación de la presente según dispone el artículo 14.

Lo que se hace público para conocimiento de los señores contribuyentes á quienes pueda interesar, pudiendo estos retirar sus recibos de la oficina recaudatoria situada en la calle de Puigdorffila núm. 9 hasta el día 9 del que rige, pues espirado dicho plazo se procederá al embargo de bienes, muebles y fincas anotándose estas acto seguido en el Registro de la Propiedad según previene la regla segunda del artículo 4.º del Real Decreto de 27 de Agosto de 1893.

Palma 2 Enero de 1896.—Guillermo Gelabert.

Tubos esencias para tocador
De venta en la droguería de José Juan

Boletín meteorológico

Día 8 de Enero á las 9 de la mañana

Barómetro	771 0 mm
Termómetro seco	10 8 grados
Idem húmedo	8 8
Máxima en 24 horas	14 6
Mínima en idem	7 6
Reflector	5 8
Dirección del viento	N.
Fuerza del viento sobre un metro cuadrado	0 8 kg.
Pluviómetro	0 0 mm.
Evaporómetro	0 6
Higrómetro	6 77
Ascenso del barómetro en 24 horas	0 0
Descenso del idem en idem	1 5

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Empezarán en las Hermanitas de los Pobres costeadas por la Asociación de la Oración y Vela; exposición á las diez y media misa mayor. A las seis de la tarde, Rosario, sermón que dirá D. Miguel Costa y Llobera y la reserva.

Otras funciones

En la Merced, por la noche, se hará un ejercicio muy devoto con exposición del Copón en la capilla de la reserva.

Visita á la Corte de María

A la Virgen del Rosario, en Santa Catalina de Sena.

Pasatiempos

Entre compañeros:

—Estoy desesperado, ni tengo ni un céntimo ni ropa que ponerme, y acabaré por no poder ocultar mi desnudez.

—Vamos hombre, no te desanimes y acuérdate de que estás cubierto de deudas.

Últimas noticias

De la Capital:

Esta mañana, uno de los operarios de la fábrica de aserrar de la calle de Bobians, ha tenido la mala suerte de que una de las máquinas le cogiera la mano izquierda, produciéndole una herida de bastante consideración.

Acompañado á la casa de socorro, ha sido curado convenientemente por los médicos señores Escafi y Gayá.

Servicios prestados por la guardia civil:

La del puesto de Lluchmayor da cuenta de haber detenido á un sujeto presunto autor de la sustracción de ocho aves de corral, tres conejos, unos pantalones y dos sábanas verificada en seis distintas casas de aquella villa.

Dicho sujeto juntamente con las prendas de ropa sustraídas ha sido entregado á la autoridad competente.

Comunica la de Selva el haber detenido á dos sujetos vecinos del lugar de Manacor, presuntos autores de haber inferido una herida de bastante consideración á un vecino del expresado lugar.

Participa la de Porreras el haber detenido á dos individuos que promovieron una fuerte riña en una casa de bebidas de dicha villa de la cual resultó uno de los contendientes con una contusión en la cabeza.

Por la del puesto de Puerto Colom, fueron detenidos y entregados al Juez municipal de la ciudad de Felanig, dos sujetos presuntos autores de haber amenazado con una cuchilla á otro en dicho punto.

Comisión Provincial

Sesión de ayer

Se abrió á las doce de la mañana bajo la presidencia del señor Canals y con asistencia de los señores Puigdorffila, Socias, Sitjar y Gelabert, dándose lectura el acta de la sesión anterior, que fué aprobada.

En vista de una comunicación del alcalde de Inca, participando la fecha en que deben empezarse las obras de reparación en los caminos vecinales de aquel término municipal, con cargo á una subvención de 250 pesetas, que fué concedida á aquel Ayuntamiento, y otra suma igual de fondos municipales que á las mismas debe aplicarse, se acordó encargar al arquitecto de provincia que cuide de que sean inspeccionadas por el auxiliar á sus órdenes encargado de este servicio.

Se acordó remitir al arquitecto de provincia la cuenta de los obras ejecutadas por el Ayuntamiento de Ibiza en sus caminos vecinales con cargo á una subvención que le fué concedida, para que la autorice con su conformidad, ó exponga en otro caso los reparos que juzgue procedentes.

Se acordó remitir al alcalde de esta ciudad el expediente instruido con motivo de haber sido alistado en esta capital y en el pueblo de Penafiel de la provincia de Valladolid, el mozo Isidro Vicente Martínez, á fin de que, en su vista, el Ayuntamiento pueda exponer lo que á su derecho convenga.

Vista una comunicación del señor Gobernador de la provincia, transcribiendo otra que le ha dirigido el alcalde de San Antonio Abad, dándole conocimiento de no haberse ejecutado

The Florentine Art Company

(Compañía Florentina de Bellas Artes)

Capital duros 200.000 en oro americano

Esta Compañía compuesta de artistas conocidos en todo el orbe por sus excelentes reproducciones de los cuadros de los más afamados maestros, viene á llenar el vacío que se sentía abriendo una sección especial para la reproducción á mano en tamaño natural, al lápiz, tinta China, al pastel, á la acuarela y al óleo de fotografías comunes y á los siguientes precios, que por lo módico están al alcance de todos:

RETRATOS DE BUSTO (montados sobre tela y entregados libres de todo gasto)

Tamaño	Al lápiz	Al pastel ó á la acuarela	Al óleo
40 por 50 centímetros.	Pesetas 28	Pesetas 60	Pesetas 100
> Busto natural 45 > 55	> 31'50.	> 75	> 110
> > 50 > 60	> 34'50.	> 80	> 120
> > 55 > 67	> 44	> 85	> 130

RETRATOS DE CUERPO ENTERO

Tamaño	Pesetas 50	Pesetas 90	Pesetas 130
40 por 50 centímetros.	Pesetas 50	Pesetas 90	Pesetas 130
> > 45 > 55	> 62	> 96	> 187
> > 55 > 67	> 87	> 120	> 200

GRUPOS, PESETAS 20 MÁS POR CADA PERSONA

Se garantiza de la manera más positiva el parecido más exacto y una ejecución digna de la reputación de nuestros artistas.

Además todo dibujo que no tenga parecido perfecto con el original volverá á hacerse las veces que sean necesarias.

Unicos representantes en las Baleares, señores

Amengual y Muntaner, CADENA 2--PALMA

lo resuelto por esta corporación provincial y el Gobierno de su digno cargo, con referencia á ciertos recibos que existen en la caja municipal, se acordó contestarle que la Comisión provincial entiende que proceda se encargue al Ayuntamiento de San Antonio Abad, proceda al examen y revisión de todos los recibos pendientes de formalización para venir en conocimiento de si los gastos á qué se refieren corresponden á obligaciones del presupuesto municipal, en cuyo caso deberá consignarse en el presupuesto adicional que debe formarse en el próximo mes de Febrero el crédito necesario para su formalización; y que en el caso de que las cantidades satisfechas mediante los citados recibos no fuesen de cargo de los fondos municipales, se ordena al Depositario de la época á que corresponde reintegre á la Caja municipal la suma á que asciendan, con reserva del derecho que le asista para reclamar contra el alcalde que ordenó el pago de las sumas que se hayan satisfecho indebidamente.

Se acordó al propio tiempo significarle que no es posible apreciar las responsabilidades en que hayan podido incurrir por omisión ó negligencia los que hayan tenido á su cargo la ordenación de pagos en los períodos á que se refiere la citada comunicación, sin que previamente se depuren los hechos por medio de la instrucción del oportuno expediente.

Se acordó hacer efectivas por la vía de apremio con arreglo á la instrucción de 12 de Mayo de 1888 las sumas que adeudan los Ayuntamientos de esta provincia por cuota provincial y gastos de 2.ª enseñanza, correspondientes al primer trimestre del ejercicio económico de 1895 á 96.

Se acordó el pago de varias cuentas por servicios provinciales, y se levantó la sesión.

TELEGRAMAS

de nuestro servicio particular

Consejos de «El Nacional»
Madrid 8 á las 9'45 m.

El Nacional aconseja que se tenga confianza y firmeza, pues hasta ahora no ha pasado nada extraordinario.

Añade que la sumisión de los rebeldes es casi segura y que causaran risa los temores y zozobras que se propalan.

Fuera temores

Madrid 8 á las 9'55 m.

El Liberal da por resuelto el problema de responsabilidad y dice que ningún temor debe abrigar el país ni deben asustarle las contrariedades, ni los sacrificios, pues aun hay en Cuba cien mil hombres y tras ellos irá España entera si es necesario.

Marchas forzadas

Madrid 8 á las 10'10 m.

Asegúrase que Máximo Gómez y Maceo con el grueso de las fuerzas rebeldes, hacen marchas velocísimas descansando solo unas cinco horas diarias, tiempo necesario para renovar los caballos.

Insistencias de la prensa

Madrid 8 á las 10'20 m.

La prensa insiste en asegurar que ha presentado la dimisión el general Martínez Campos.

Añade que en el Consejo de Ministros que se celebrará, hoy no se tratará de otra cosa.

Se cree casi seguro que el general Weyler le reemplazará en el mando superior de la isla de Cuba.

Siguen avanzando—Esfuerzo inútil

Madrid 8 á las 10'30 m.

Un telegrama particular recibido de Cuba confirma el avance de los rebeldes hacia el norte.

Las avanzadas enemigas llegaron hasta Punta Brava, cerca de la Habana, retirándose después.

El avance de los rebeldes por el sur se hace más lentamente, notándose vacilaciones.

En Vereda, Nueva Cuba, Agua y otros pueblos son inútiles cuantos esfuerzos hacen los voluntarios para resistir á los rebeldes.

Pánico.—Tren detenido.—Precauciones

Madrid 8 á las 10'40 m.

Dice un telegrama particular recibido de Cuba, que sigue aumentando el pánico entre los habitantes de los pueblos de los alrededores de la Habana.

Los rebeldes detuvieron en Salud á un tren que conducía familias desvalidas que huían á la Habana.

Siguen tomándose grandes precauciones para evitar cualquier intento de los rebeldes.

Espíritu de oposición—Propuesta

Madrid 8 á las 10'50 m.

Telegrafían á *El País* que en la reunión celebrada en la Habana por los tres partidos cubanos se dejó ver un marcado espíritu de oposición al General Martínez Campos.

Uno de dichos partidos, propuso telegrafiar á Madrid con gran urgencia para poder salvar el principio de autoridad.

Confianza perdida

Madrid 8 á las 11'10 m.

El Imparcial evidencia que el General Martínez Campos ha perdido la confianza que en él tenía el Gobierno y preguntan: ¿Para que apuntalar el edificio si ya se ha venido al suelo? El Gobierno lo reconoce así.